



Lo que dice un periódico extremista

LOS ACTOS VANDALICOS DEL «16 DE FEBRERO»

«Tierra y Libertad»—periódico anarquista que se publica en Barcelona y para el que la censura es todo lo suave posible, nos da este índice de noticias bajo el título de «16 de febrero»:

«La sangre del pueblo indefenso riega el suelo español. En Zaragoza los fascistas asesinan a la multitud. En San Miguel de los Reyes y en Burgos los presos son arrollados. En Gijón el pueblo abre las puertas de las cárceles. En Madrid el plomo de los verdugos se ceba en la clase trabajadora. En Alcoy se ha declarado el estado de guerra. En Barcelona dos tentativas de asalto disparan contra el pueblo indefenso. Agitación pro-amnistía. El decreto de amnistía. En la Diputación Permanente de las Cortes es acordado el proyecto de Ley. Los presos salen de las cárceles. Demonstraciones de júbilo en España entera. Las puertas de las cárceles han de abrirse de par en par. Estamos atentos a la interpretación que dé Azaña al decreto de Amnistía. La voz de los anarquistas se oír de una manera rotunda en el pueblo español. La entrada de las jornadas de febrero.

Zaragoza.—Se decreta la huelga general para exigir la inmediata liberación de los presos. En el curso de una manifestación, los fascistas disparan desde las azoteas de las casas contra los manifestantes. Muertos y heridos.

Alicante.—El pueblo asalta los centros fascistas. Se registran choques con la fuerza pública.

Alcoy.—El proletariado irrumpe en la calle. Se ha declarado el estado de guerra.

Madrid.—Se han producido diversos incidentes en la vía pública. Se han registrado diversos choques entre fascistas y el Frente Popular. Ha habido víctimas.

Burgos.—Los reclusos se apoderan del presidio. Los oficiales junto con la Guardia civil, recuperan el recinto carcelario después de una enconada lucha.

Barcelona.—En el curso de una manifestación celebrada el jueves pasado se produjo un hecho sangriento. En el preciso instante que los manifestantes se disolvían pacíficamente, dos tentativas de asalto disparan contra unos grupos. Se asegura que un gran número de guardias quiso secundar la hazaña canallesca de los dos tentativas fascistas. Resultaron muertas dos personas y veinte heridos.

Albacete.—Se intentó liberar a los presos. Estos hicieron un plante y quemaron las colchonetas. Los bomberos acudieron echando que el incendio se propagara al edificio. Los destrozados son de alguna importancia. Los presos intentan salir a la calle a viva fuerza.

Toledo.—Más de cinco mil personas se han manifestado por las calles pidiendo la libertad de los presos. La fuerza pública vigila la cárcel y los edificios oficiales. Los manifestantes asaltaron el centro de Falange Española.

Coruña.—Ha sido asaltado el Convento del Sagrado Corazón. Los asaltantes causaron destroz en el convento e intentaron quemar el edificio.

Gijón.—El pueblo abre las puertas de las cárceles. El entusiasmo de los familiares y amigos es indescriptible.

San Miguel de los Reyes.—Los presos prenden fuego a la cárcel. Los bomberos y la fuerza pública abortan el gesto sublime del pueblo encarcelado.

Agitación pro-Amnistía.—España entera se revuelve de un conuín a otro para arrancar a los presos de las cárceles. Manifestaciones, protestas... Es el corazón del pueblo español que exige la libertad para los 30.000 obreros encarcelados.

Orense.—Al salir de la catedral don Amadeo Deniz, unos cuantos extremistas le dejan gravemente herido a puñaladas. Sucedo.—Intento de incendio con botellas de líquido inflamable.

Madrid.—Asalto y desvalijo del «Círculo Tradicionalista de Fucencarral. Clausura por el Gobierno de todos los centros de Falange Española.

Burgos (Miranda de Ebro).—Manifestación, apedreo y asalto del «Círculo Tradicionalista y Casino Mirandés. Intento de incendio a los locales de Acción Católica e incendio de Acción Popular.

Aranda de Duero.—Por cuestiones políticas estando entre ellos el alcalde se origina una reyerta cuyo resultado son dos muertos y un herido.

Busto de Bureba.—Asaltan la Iglesia robando los cálices exparciendo y profanando las Sagradas Formas, destruyendo la imagen de la Virgen y robando sus joyas.

Gamonal.—Asaltan y destruyen todas las imágenes de la Iglesia.

Granada.—Asalto y saqueo y destrozos en el Convento de las Tomasas por un grupo de mujeres rojas y jovencuelos.

Almería (Pechina).—Colisión entre extremistas y derechas con el balance de dos muertos, uno para cada bando.

Santander.—Atentado contra el súbdito extranjero Víctor Van Den Eynde. Estalla una bomba colocada en el «Círculo de Recreo». Agresión a un tranviario. Asalto y robo a la Iglesia de Cristo.

Colindres.—Por cuestiones políticas matan a una mujer.

Sevilla.—Por iguales cuestiones fué herido Juan Meneses. Agresión por grupo al señor Romero González que resultó herido. Igual atentado y herido un joven de 16 años.

Córdoba.—Según «El Defensor de Córdoba» en varios pueblos de la provincia los elementos marxistas destruyeron las cruces de término y ocasionaron desperfectos y asaltos en las Iglesias.

Palma.—Intentan con líquido inflamable incendiar el domicilio del agente de policía señor Castro.

Vitoria.—Robo en la Iglesia de San Miguel.

Barcelona.—Explota una bomba en la calle de las Beatas.

Marbella.—Se encarela sin motivo a los dirigentes de Acción Católica, J.A.P. al párroco, médico veterinario y a un maestro nacional.

Sarriá de Terán.—Destrozan una cruz e intentan asaltar la Iglesia.

Herencia (Ciudad Real).—Agresión a los Guardias municipales, resultando tres heridos al tener aquellos que repeler la agresión.

Égca de los Caballeros (Zaragoza).—En una manifestación tumultuosa hieren a dos funcionarios del Ayuntamiento. Navas de Jorquera (Albacete).—Incendio intencionado del Ayuntamiento.

Jaraicejos.—Colisiones entre elementos socialistas y derechas con un muerto socialista y dos heridos de Acción Popular.

Mora de Toledo.—Por las mismas causas resultaron varios heridos.

Espinardo.—Así como en este pueblo Calatorao.—Sabotaje a la Bodega de don Felipe Laborda por elementos marxistas.

(Falta a esta lista agregar los vandálicos y repugnantes hechos de Palma del Río y Pechina y los ocurridos en Toledo y Bejar por no tener datos concretos.

Nueve mil kilos de oro salen de España

Madrid.—Hoy viernes, alas seis y media de la mañana saldrán de Cuatro Vientos, con dirección a París, tres aviones Douglas con un cargamento de mil quinientos kilogramos de oro cada uno, con destino al Banco de Francia.

Los aparatos tomarán tierra en Burdeos y regresarán por la tarde.

Los aparatos repetirán el mismo viaje con igual carga el sábado por la mañana.

Total, que se envían al Banco de Francia nueve mil kilos de oro en barcos.

Hoy,
Viernes de Témporas
AYUNO Y ABSTINENCIA

Don José María Maura asesinado

Maura muere después de recibir con ejemplo unción los Santos Sacramentos

Cómo se cometió el crimen. - Se espera la llegada de sus hermanos

Bilbao.—Ayer mañana, sobre las once y media aproximadamente, ocurrió en esta población un suceso gravísimo, a consecuencia del cual falleció don José María Maura, hermano de don Honorio y don Miguel.

A dicha hora presentóse en la oficina de la Compañía de seguros «La Unión», un individuo llamado Mariano Coto González, de 29 años de edad, natural de Deusto.

Coto González tiene un impedimento físico terrible, a consecuencia de un accidente vehicular, en el que perdió las dos piernas. Consiguientemente, se vale de un cochecito mecánico para ir de un lado a otro.

Las oficinas de la citada Sociedad de seguros se encuentran en el primer piso de la casa número 2 de la calle de la Estación, encima del café Nervión.

Coto subió a las oficinas en brazos de dos hombres. Y una vez en las oficinas se enfrentó con el encargado de las mismas, insistiendo en su petición anterior de cobrar el seguro, a lo que se le contestó que no tenía derecho.

Como Mariano diese grandes voces, D. José María Maura, subdelegado de la Compañía, salió de su despacho para enterarse de lo que ocurría.

Entonces, Mariano le dijo que se quitase de delante, pues si no le pagaba le mataría.

El señor Maura trató de calmarle y le dijo que no tenía razón.

Mariano sacó entonces una pistola e hizo varios disparos contra el señor Maura, al que alcanzaron seis proyectiles.

Agotado el cargador, Mariano puso otro en la pistola y siguió disparando contra los que se asomaban a las ventanillas sin que, por fortuna, los proyectiles hicieran blanco.

El agredido fué recogido y trasladado inmediatamente a la clínica del doctor San Sebastián, donde a las cinco de la tarde dejaba de existir.

El agresor, a causa de su forzada inmovilidad, fué detenido fácilmente siendo trasladado a la Comisaría.

Al enterarse de lo sucedido fueron numerosas las personas que se trasladaron a la clínica del doctor San Sebastián para interesarse por el herido, el que, como decimos más arriba, falleció a las cinco de la tarde.

También acudieron entre otras personalidades, el gobernador civil, señor Varela, el alcalde de Bilbao y el presidente de la Gestora provincial.

La agresión, como se puede deducir, no ha tenido por origen ninguna cuestión política. Coto González pretendía

cobrar el seguro como damnificado en un accidente de trabajo, siendo la verdadera causa la de que se arrojó de un tranvía en marcha, siendo atropellado en aquel crítico instante por un automóvil, y debido a este accidente hubo necesidad de amputarle las dos piernas.

El suceso es objeto de todos los comentarios en Bilbao, donde el señor Maura, que aquí residía hace muchos años, era persona extensamente relacionada y que gozaba de mucha estimación. Formaba parte de la razón social «Maura y Aresti» y estaba emparentado con conocidas familias bilbaínas, entre ellas la de Herreria.

Por su matrimonio, era sobrino del político señor Balparda, y jamás figuró en política.

Han salido de Madrid con dirección a Bilbao los hermanos del finado, don Honorio y don Miguel.

MAS DETALLES

La intervención del doctor San Sebastián duró cerca de una hora y cuarto. Fué delicadísima, y al final facilitó un parte en el que da cuenta de que el señor Maura presenta varias heridas de bala con orificio de entrada en la región dorso lumbar, una en la región glútea derecha, con orificio de entrada sin salida; otra en el brazo izquierdo, otra en el antebrazo derecho y otra en la región renal, ésta de carácter gravísimo.

A la clínica han acudido inmediatamente numerosos amigos y toda la familia del herido, ansiosos de conocer su estado.

El gobernador se presentó también para expresar a la familia su sentimiento por el atentado, que, por ser el señor Maura persona muy estimada en Bilbao, donde vive desde hace veinticinco años, ha causado penosísima impresión.

MAURA RECIBIO CON GRAN UNCIÓN LOS SANTOS SACRAMENTOS

La agonia se ha deslizado entre agudísimos dolores. En el momento de morir le rodeaban su esposa, doña María de Herreras; sus hijos y muchos amigos. Recibió los Santos Sacramentos con toda lucidez y gran fervor.

Se espera para primera hora de la noche la llegada de los hermanos del finado, don Honorio y don Miguel.

El agresor ha ingresado en la cárcel después de haber prestado declaración, y no se mostró apesadumbrado. Relató su crimen con toda minuciosidad.

Parece que llegará a agotar hasta tres cargadores y aún llevaba otro encima.

MADRID

OTRO GOLPE CONTRA NUESTROS HIJOS

Ya está en la «Gaceta» una disposición de Instrucción Pública por la que se ordena a los Inspectores de Primera Enseñanza el envío al Ministerio de una estadística de los centros religiosos de enseñanza primaria, junto con los procedimientos que podrían adoptarse para la rápida sustitución de dichas escuelas.

Por otra parte, el Consejo de ministros acaba de autorizar al señor Domingo Sanjuán para crear 5.300 plazas de maestros y maestras nacionales durante el año 1936, quedando prevista para el año próximo la creación de otras cinco mil escuelas.

Ambos acuerdos, que bien pueden reducirse a una misma finalidad, son el primer golpe asestado a la conciencia católica del país, en su fibra más íntima, como es aquella porción más delicada de nuestro corazón: nuestros propios hijos. Es uno de los cuidados urgentes de la revolución procurar asegurarse, después del triunfo momentáneo de hoy, el firme y duradero de mañana, aspirando a apoderarse de los que todavía no han visto alborazar las luces de la inteligencia y de la razón, a fin de moldear esos tiernos espíritus con arreglo a los dictados revolucionarios, esto es, antirreligiosos.

Ningún mal, ninguna catástrofe mayor puede sobrevenir sobre los católicos de una nación cualquiera que el sectarismo de un ministro de educación y enseñanza, empeñado en el satánico designio de arrebatar desde la cuna la conciencia religiosa, que es la que en los más áridos azares de la vida individual y a pesar de todas las catástrofes del espíritu, consiguen sobreponerse a toda ulterior predicación y enseñanza. Bien conocedores los enemigos de la Religión y de Cristo de la importancia que tiene apoderarse cuanto antes del corazón de los niños, para modelarlo según

sus perversos planes y matar en germen toda esperanza de rehabilitación de un pueblo, les falta tiempo para tratar de cegar las fuentes de la educación religiosa, a fin de que el triunfo que puede considerarse todavía precario e inseguro se encarguen los maestros sectarios de consolidarlo en las almas infantiles.

Las sectarías disposiciones que ya comienzan a adoptarse desde el ministerio de Instrucción contribuirán a despertar a muchos atargados—como en 1931—, advirtiéndoles que el peligro que no supieron o no quisieron conjurar, está llamando otra vez, exigiendo sacrificios y diligencias que hasta aquí acaso no nos hemos impuesto, no bastando el aviso de hace cinco años y creyendo—¡qué caído tan falaz!—que unos pocos meses de paz relativa nos ponían a cubierto de una legislación diabólica, que permanecía intacta después de dos años de Parlamento de influencia derechista.

Pues ahí están esas leyes, en pie y amenazando, de nuevo a nuestros hijos; a los pedazos de nuestra alma que se nos quiere arrebatar.

Por eso, ya que hasta aquí fuimos tan obcecados que nos resistimos a ver el peligro que nos acechaba fieramente, cejando con idiotéz los ojos como el avestruz, disponámonos virilmente a afrontar las consecuencias de nuestro error y a luchar por la defensa de las almas de los niños.

La revolución no se arredrará ante la insuficiencia de medios para hacer frente al problema de la primera enseñanza deseneandando por ella misma; porque en definitiva la revolución, con tal de que las almas infantiles crezcan y se desarrollen sin que nadie les hable de Dios, le importa poco que los niños crezcan en el arroyo sin educación de ninguna especie; pues, a la postre, cuanto más fieras, más revolucionarios.

Actos de salvajismo a las puertas de Madrid

En Aranjuez el populacho quema varias imágenes

Se incendian dos conventos, un automóvil y dos carros

La Caballería patrulla por las calles

Alcalá de Henares.—Con pretexto de los incendios ocurridos el miércoles día cuatro, los vecinos en actitud salvaje acudieron a una iglesia que hace algún tiempo que está cerrada y descerrando la puerta sacaron a la calle varias imágenes, bancos, sillas y otros objetos. Hicieron una hoguera prendiéndolos fuego.

También de una cripta sacaron restos humanos que destruyeron.

El vecindario acogía estas salvajadas en actitud pasiva.

También desecrpararon las upertas de los Conventos de San Esteban y Carmelitas incendiándolos. Se avisó a los bomberos y el jefe de la zona don Luis Rodríguez, hizo saber al alcalde que sin autorización del de Madrid, no podía hacer nada. También se avisó a Madrid de donde salieron varios automóviles del parque de bomberos. Cuando

llegaron estos a Alcalá de Henares, los revoltosos habían incendiado también un automóvil y dos carros y en aquel momento intentaban prender fuego a una casa propiedad de un afiliado a Acción Popular. El alcalde pidió fuerzas a la Dirección general de Seguridad, mientras tanto el jefe de la división ordenó que salieran a la calle fuerzas de Caballería para mantener el orden. De Madrid salieron dos agentes y más tarde acudieron otros cinco más, para practicar algunos registros. A las diez y media de la noche comunicaron a la Dirección de Seguridad que la tranquilidad era completa.

Fuerzas de Caballería patrullan por las calles. Como se pidieron fuerzas, la Dirección de Seguridad ordenó salir tres camiones de guardias de Asalto para que sustituyeran a las fuerzas de Caballería.

Declaraciones de Largo Caballero

El líder socialista vistiendo elegante pijama de seda gris declara:

Que ellos impusieron el programa al Gobierno Azaña y seguirán imponiéndole su voluntad

Dió a entender que todo lo tenían preparado para otra nueva revolución

París.—(Por teléfono).—Largo Caballero ha sido entrevistado por M. Dascarr, representante de «L'Intransigeant» el señor Largo Caballero recibió al señor Dascarr, vistiendo pijama de seda gris ribetado con trencilla color naranja.

Largo Caballero exhibe la cédula de sus convicciones mediante un cartelito que su buen gusto y unos clavitos tienen expuesto en la pared de su salón. El cartelito dice: «El socialismo salvará al mundo. ¡Viva la revolución social!»

Largo Caballero aseguró al periodista francés que la alianza de los republicanos de izquierda con los comunistas, después de la revolución de 1934, ha permitido al señor Azaña tomar el Poder con un programa que ellos le impusieron.

Ellos se reservan la captura del Poder totalitario para cuando puedan. Mientras apoyarán a Azaña, si Azaña cumple lo pactado. Los compromisos consisten, primero, en luchar contra las derechas; en la amnistía, que ya se obtuvo, en que los trabajadores despedidos por huelgas se reintegrasen a sus puestos y en castigar a los jefes leales que domina-

ron la revolución de Asturias.

Largo Caballero afirma que ellos impondrán su voluntad, cueste lo que cueste. Reconoce que los republicanos de izquierda se han vuelto ya un poco conservadores, y anuncia que si «pese a sus advertencias, continúan esta vía, el partido socialista entero, se levantará contra el Gobierno, lo que será nuevamente la revolución».

Al preguntarle si estaban armados para un nuevo golpe de fuerza, una sonrisa vagó por los labios del señor Largo Caballero, que hizo un gesto como dando a entender que todo está previsto.

En cuanto a Cataluña, Largo Caballero aprueba enteramente la autonomía, pero nunca el separatismo.

Breve para el futuro la organización de España en una república federal, tipo suizo, que dependería de un Poder Central establecido en Madrid. Este futuro se halla muy inmediato.

A juicio de Largo Caballero, muy pronto, España vivirá bajo el régimen socialista. En este día los socialistas abolirán los grandes Bancos, nacionalizarán la tierra y suprimirán el paro construyendo carreteras y ferrocarriles.

Ayuda a los perseguidos

Socorro de resistencia contra los atropellos que se están cometiendo

MADRID.—Los obreros libres van a organizar el «Socorro de Resistencia» contra los innumerables atropellos que vienen siendo objeto en estos días y que a muchos de ellos, con familias numerosas en su mayor parte, han dejado ya sin medios de vida, que las aportaciones de sus compañeros, juntamente con lo que produzca la suscripción que, iniciada por «A.B.C.», ha subido ya a 25.000 pesetas.

Una de las nuevas formas de ayuda a los perseguidos que la FET está organizando consiste en el amparo directo a los hijos pequeños de los obreros despedidos. Al efecto, la FET tiene ya establecido un servicio para recibir ofrecimientos de familias que puedan y deseen recoger temporalmente a alguno o algunos de esos pobres niños, a fin de salvarlos de la miseria mientras sus padres continúan sin trabajo.

La organización del «Socorro de Resistencia» se hará a base de unos sellos, cuya valoración se halla en estudio y será determinada muy en breve, y que serán vendidos por afiliados de la FET con toda clase de garantías, tanto por lo que se refiere a la identificación documental de su personalidad, como a la escrupulosa administración de los fondos que por este medio se recauden. Desde mañana, trabajará en las oficinas de la FET un administrador, exclusivamente dedicado a esta misión.

Los mismos obreros comenzando por

meter sus ingresos con un dos por ciento para sus compañeros sin trabajo por la persecución.

Ayer, se reunieron en el domicilio de la FET los presidentes de los Sindicatos adheridos, y acordaron convocar a los afiliados respectivos para proponerles la duplicación de la cuota mensual con los fines indicados. A—n no se han celebrado estas reuniones de los Sindicatos, pero por las impresiones que se están recibiendo de todos ellos, se puede dar como seguro que los obreros, preferirán dejar para los sin trabajo el dos por ciento de sus jornales, lo que supone bastante más que la duplicación de la cuota mensual.

La Federación Española de Trabajadores, va a iniciar también una recaudación por todas las casas de Madrid, prefiriendo, mejor que los donativos ocasionales, las suscripciones fijas y permanentes.

También para esta labor serán comisionados afiliados de sus Sindicatos, que irán provistos de todos los medios adecuados para acreditar su personalidad.

Ciento cincuenta ferroviarios, 200 de Artes Gráficas, 50 del ramo de transportes, 180 del servicio municipal de limpiezas, 28 cocineros, y otros muchos que como estas, han sido despedidos o víctimas o coacciones, son los obreros que hoy tienen sin trabajo la Federación Española de Trabajadores. Los casos de atropellos y coacciones se multiplican hasta el infinito.